
 

 

 

 

 

運動会 
 
６月１日(土)、本校の第６４回運動会が行われました。新校舎に移転して、３回目、コロナ禍を

経て、制限のない開催は２回目の運動会でした。当日の朝に小雨が降りましたが、すぐにやみ、開
会式が始まるころには、晴れ間が出てくる天候になりました。 
IJ学級の最初の出場種目は、「いかだ流し」でした。予行練習では、ダントツの１位で、当日も

好成績が期待されたところでしたが、残念ながら結果は、３位という成績でした。次の「全員リレ
ー」も予行では１位という成績。当然１位を目指したいところでしたが、結果は４位という成績で
した。途中で周回遅れになりましたが、生徒はあきらめず、全力を振り絞り、力走する姿が印象に
残ります。続いての種目の「選抜リレー」では、ハプニングもありましたが、出場生徒全員が心を
合わせてバトンをつなぎ、見事１位となりました。 
最後は、３年生の「ソーラン節」です。１・２年生よりも練習が多くなり、体力的にもきつい日

もありましたが、振り付けもしっかり覚えて、演技する姿はとても頼もしかったです。 
１年生にとっては、ひばりが丘中での初めての運動会でした。入学後すぐに、「ひばりラン」の

練習が始まり、体育の授業でのリレーなどの練習、ＧＷ明けからの学年・全体練習への参加と初め
て経験することが多々ありました。その中でも特に「ひばりラン」の練習には、戸惑いが見られま
した。走りながら行われ、他の生徒や全体と動きを合わせなければならない種々の運動やランニン
グ、２・３年生との経験の差や体力差もあり、当初は２・３年生についていけませんでした。しか
しながら、練習を重ねるにつれて、動きを覚えて、上級生と共に取り組めるようになっていきまし
た。当日もしっかり演技することができ、反復して練習することによって身につける大切さを教え
てくれました。 
 さて運動会の練習や当日の生徒の演技を見ていて感じたことがありました。 
それは、「競う楽しさ」と「感覚の過敏性の対応」でした。 
 スポーツに限らず、誰かと競うと必ず勝ち負けがあります。ともすれば勝ち 
負けにこだわってしまいがちですが、負けても次に勝つために「ああしよう、 
こうしよう」とみんなで勝つために何をしたらいいのかと作戦を立てたりする 
ことが大切です。そのようなことが、全員リレーの練習中に IJ学級の３年生 
に見られました。二人はリレーのバトンを渡す距離やタイミングについて、次 
はこうしようと相談している場面がありました。この二人はうまくいかなかったバトンパスを反省
し、次にうまくバトンパスをするために、どうしたらよいのかを二人で考えていたのです。スポー
ツをする楽しさは、相手に勝ったり記録を伸ばしたりすること以外に、この二人のようにうまくい
くために、仲間あるいは一人でうまくいくためにどのような工夫をすることを考えることではない
かと思います。それが「競う楽しさ」です。 
 もうひとつは、「感覚の過敏性の対応」です。以前勤務していた学校で、自己有用感について研
究したことがありました。自己有用感とは、自分の所属する集団の中で自分が有為な存在であると
感じることを指します。その研究では、学校の教育活動の中で、自己有用感を高める場面について
探りました。その中で、学校行事の運動会と文化発表会について調べた結果、運動会での自己有用
感の高まりが必ずしも良くなかったということがありました。その原因の一つとして、運動会の雰
囲気が挙げられます。大勢方の視線、ざわざわした様子、号砲の雷管音などが、感覚の過敏性、特
に聴覚過敏のある生徒にとっては、前向きになれない要因になっていたのです。来年度以降、過敏
性のある生徒の参加の仕方を課題として考える必要性を感じています。 
６月２１日には、多摩特研球技大会が行われます。ボールを介在として、仲間と心と動きを合わ

せて、対戦相手と得点を競うスポーツです。良い成績を得るためには、どうしたらよいのかを学級
の仲間と考える機会としてほしいです。 
 

裏面には、生徒の作文が載ってます。 
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 ガチだった運動会          
                        
6月 1日土曜日、みんなが待ちに待った運動会がやってきた！予行ではずっと１

位だった IJ学級、僕はすごく順位を気にしていた。ずっと１位じゃないとダメだ
と思っていたが、みんなが一生けんめいやっているところを見て、あっ、１位じゃ
なくてもいいんだといつのまにか思っていた。ころんだ子もいたけど、最後まで走
り切ったことに、とても感動していた。できれば１位がいいけど、でも１位じゃな
くても全力を出し切ればいい！そしてくいのない運動会にしようと思った。 
そして選抜リレーが来た！待ちに待った自分の出番。全力で、そしてくいのない

運動会になった！選抜リレーが１位だった。うれしい。 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
お知らせ 
お知らせ 
①６/１９(水)に市内特別支援学級の三校交流会が保谷中学校にて行われます。当日は、給食が
ありません。ご家庭での昼食になります。詳細につきましては、本日配布しました実施要項
をご覧ください。 

 
②６/２１(金)に多摩特研球技大会が東村山スポーツセンターにて行われます。当日、お弁当が
必要になりますので、ご準備をお願いします。実施要項は、来週配布いたします。 

 
③１０日(月)の下校時間は、小中連絡会のため、１４時４０分になります。 
 
④１２日(水)に歯科検診が行われます。当日朝の歯磨きをお願いします。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


